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Cenipalma tiene un papel 
clave en el TLC

El trabajo realizado por el Centro de Investigación en Palma de Aceite, la experiencia y 
el conocimiento recopilados en estos 20 años, serán decisivos para que el sector pueda 

enfrentar los retos del TLC con Estados Unidos.

Después de la ratificación 
del Tratado de Libre Co-
mercio (TLC) entre Co-

lombia y Estados Unidos, por par-
te del Congreso y el presidente del 
país norteamericano, volvió a sur-
gir el tema de las prioridades que 
se deben tener en los diferentes 
sectores para aprovechar las ven-
tajas del acuerdo.

En el caso del sector agropecuario, 
se habla de ganadores y perdedo-
res y de la necesidad de acelerar 
la llamada agenda interna que por 
un tiempo se mantuvo en el refri-
gerador pero que requiere agilidad 
porque la puesta en marcha del 
TLC puede ser rápida.

Aunque el acuerdo abre posibili-
dades de comercio de doble vía 

El nuevo presidente de la Junta 
Directiva de Cenipalma, Gabriel 
Barragán, considera que los retos 
del Centro son grandes pero está 
preparado para enfrentarlos y llevar 
soluciones a los palmicultores del país. 
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por la liberación de aranceles, hay un aspecto que en el caso de los 
productos del agro cobra especial importancia y es el sanitario, por 
donde se pueden presentar restricciones.

En tal sentido, el nuevo presidente de la Junta Directiva de Cenipalma, 
Gabriel Barragán es un convencido del papel fundamental que tendrá el 
Centro para que el aceite de palma sea un ganador en el tratado y de hecho, 
dijo, ha jugado un papel fundamental durante sus 20 años de existencia.

De acuerdo con lo expuesto por el directivo, la investigación que ha rea-
lizado Cenipalma en estas dos décadas, ha permitido llegar a la esencia y 
a las raíces de grandes problemas sanitarios del cultivo y, lo más impor-
tante, lograr soluciones que están al alcance de todos los palmicultores 
del país.

Sostuvo que en este tiempo se ha logrado acumular una gran cantidad 
de información y de experiencia que va a ser trascendental en momen-
tos como el actual de la liberación de mercados, para transferirla a los 
palmicultores con el fin de alcanzar la productividad y competitividad 
requeridas, que es el gran objetivo del gremio.

No obstante, afirmó que hay que fortalecer aún más la investigación en 
diversas enfermedades y producir materiales genéticos resistentes que 
luego se transfieran al productor para que los adopte, con el fin de seguir 
todos en la misma línea.

En tal sentido consideró que el compromiso es llevar ese conocimiento 
a todas las regiones y todo tipo de productor porque en la medida en que 
a uno le vaya bien todos van a tener buenos resultados.

Así mismo, señaló que el futuro del sector palmero es cambiante y di-
námico, con grandes retos como el incremento de las siembras y de la 
producción para atender el mercado interno y de exportación, frente a lo 
cual se necesita trabajar unidos y conscientes de lo que se está haciendo.

Sostuvo que su experiencia se remonta a diez años en el sector trabajando 
con alianzas para pequeños cultivadores y en la gerencia de Frupalma, en 
Santa Marta, por lo que conoce bastante bien todos los frentes de la activi-
dad, desde el cultivo hasta la extracción. Además, está en el proceso de las 
Uaatas (Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social) 
en núcleos palmeros, que también considera importante para el desarrollo 
de la palmicultura en Colombia.
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